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南區區議會屬下  
地區發展及環境事務委員會  
於 2011 年 5 月 16 日舉行  

第二十四次會議報告  
 
 

目的   
 
 本文件旨在告知各議員，地區發展及環境事務委員會於 2011 年 5
月 16 日舉行的第二十四次會議討論的主要事項及最新情況。  
 
 
主要事項及最新情況  
 
要求改善南區各村的渠務系統  
 
2. 是項議程由陳理誠太平紳士提出。  
 
3. 委員關注區內各村欠缺排污系統，嚴重影響環境衞生，因此希望

有關部門為現時未有渠務系統的村落鋪設污水渠，並提升現有系統。有委

員要求食物環境衞生署（下稱「食環署」）考慮以沖水式固定廁所取代黃

竹坑新舊圍的流動旱廁。  
 
4. 環境保護署（下稱「環保署」）與渠務署將聯同區議會及薄扶林村

渠務關注組視察薄扶林村內適合興建泵房的地點。  
 
（會後補註：上述視察已於 6 月 21 日進行。）  
 
要求及早展開前法國傳道會（香港伯大尼修院）的斜坡、花園及行人道

提升工程以供公眾使用  
 
5. 是項議程由司馬文先生及朱慶虹太平紳士提出。  
 
6. 有委員建議開放連接伯大尼校舍與碧瑤灣花園路段，方便市民及

碧瑤灣居民享用伯大尼花園的設施。委員會不反對便民的工程，但多位委

員表示，擬議工程涉及連接薄扶林道與碧瑤灣的私人物業，並須開放碧瑤



灣部分土地予公眾使用，故在落實有關工程前，必須先取得碧瑤灣業主立

案法團的書面同意。  
 
（會後補註：秘書處收到碧瑤灣的管理公司於 6 月 7 日致司馬文先生的回

信，表示碧瑤灣業主立案法團及管理處基於保安及斜坡維修等技術性問

題，不會考慮開放屋苑範圍以連接伯大尼花園的建議。）  
 
2011-12 年度地區行動計劃  
 
7. 是項議程由食環署提出。食環署代表簡介地區行動計劃的詳情，

並向委員介紹署方新發行的《街市內常見的食／用品及服務行業小冊子》。 
 
8. 委員會支持食環署訂定的行動計劃。多位委員提出以下意見：  
 

- 關注街市管理及其租約制度；  
- 認為《街市內常見的食／用品及服務行業小冊子》非常有用，並

要求加印；  
- 建議靈活處理無牌小販擺賣；  
- 希望署方盡早解決運魚車溢出海水污染路面的問題；以及  
- 要求於區內加設小型垃圾收集站。  

 
9. 食環署備悉委員的意見，並承諾會積極跟進上述建議。  
 
2011 年南區滅蚊運動（第二期）  
 
10. 是項議程由食環署提出。食環署代表簡介第一期滅蚊運動的成果

及第二期活動詳情。  
 
11. 委員讚揚食環署的滅蚊工作。有委員認為，成蚊數量增加可能是

由於蚊子在積水處而非在蚊杯產卵，以致影響誘蚊產卵器所採集的數據。 
 
12. 食環署代表估計，蚊子數量增加可能是由於蚊蟲棲息於叢林區或

難於進入清潔的範圍，署方會研究個別地點的情況，再提供滅蚊建議。  
 
田灣混凝土廠監察小組工作匯報  
 
13. 有委員關注田螺車駛出田灣海旁道的交通安排。  
 
14. 監察小組主席表示，已於監察小組會議上要求廠方就田螺車駛出

田灣的路線安排諮詢運輸署，研究避免左轉入華貴邨，影響該處巴士總站



交通的方案。監察小組會於廠方正式投產後，安排委員及小組成員實地視

察。  
 
有關南區規劃及工程事宜進展報告  
 
15. 委員會備悉有關進展報告。  
 
16. 委員會贊同瑪麗醫院後山天然山坡的災害緩減工程，但提醒土木

工程拓展署及承辦商與瑪麗醫院和附近受影響的居民保持聯絡，以確保院

方運作及醫療服務不受影響。  
 
17. 有委員表示，漁暉苑大部分居民因保安理由不支持重開漁光道街

市升降機。主席請房屋署繼續跟進於漁暉苑平台升降機大堂加裝閉路電視

系統及加強護衞服務事宜。  
 
 
徵詢意見  
 
18. 請各議員備悉文件內容。  
 
 
 
南區區議會秘書處  
2011 年 6 月  


